

Hacia el ideal

Más o menos comprendido, mejor o peor definido, este es el camino que, unas veces a pasos agigantados, otras caminando lentamente, pero siempre en constante avance, sigue la Humanidad.

La persecución, los encarcelamientos, la muerte, la tortura, la degradación, la vergüenza, las traiciones, el descaimado: a los cobardes, los que iban a remolque de aquellos, no ha sido motivo bastante para que el ansia de emancipación haya sufrido un instante de desmayo; y no puede suceder de otra manera en una causa por la que tanta sangre generosa se ha derramado.

Los hombres que en Chicago, Jerez y Montjuich ofrecieron su vida en holocausto del ideal anarquista, trazaron el derrotero que hay que seguir, y los continuadores de su obra son los que hoy luchan por las libertades, las altas columnas que marcan el camino de la civilización, los faros que alumbran las tinieblas, y de cuya labor, como ha dicho Víctor Hugo, sale siempre una gran luz.

Hacia el ideal han de dirigirse todas nuestras miradas, sin olvidar que para llegar a él es preciso una labor de titanes para desbaratarlos de todos los estorbos que obstruyen el camino.

Hay que destruir todos los ídolos de carne: los del militarismo, los del clero, los de la política, los del parlamentarismo, los de la literatura académica, los del arte buero y falso, los de la riqueza y, sobre todo, los que, adelantados los instintos revolucionarios del pueblo, se han inventado como programa la realización de esos institutos con el único y exclusivo objeto de castrarlos y desviarlos de su cauce natural, no para producir la inundación bienhechora y fecunda, sino para hacerla estéril dirigiéndolos por derroteros que traigan como consecuencia, la consolidación del actual sistema de explotación política y capitalista.

Hay que reducir a la impotencia a los que cambian de color según sus propios egoísmos y tomando de escabel al pueblo para agrandar su figura, se burlean del mismo, se convierten en su tirano, lo esclavizan y contribuyen a su miseria.

Hay que inutilizar a los que buscando notoriedad barajan las ideas políticas, filosóficas y sociales, y haciendo con ellas una especie de pisto manchego, las llevan al almitán, al Concejo, a la Diputación y al Parlamento, y después que lograron destacarse, brillar, tener una personalidad ó una firma cotizante en la feria de las concupiscencias políticas, desde todo tránstuga tienen prisa y toda diligencia para que se reconozcan, medran, desahucian, desahucian, la abolecen después de encumbrados, se mofan de los que candidamente, noblemente, les sirvieron de apoyo y de escalera para subir, y viles como renegados y rufianes como tiranos, después con bala rasca a la idea que de hábito de asidero para encarnarse en las alturas.

Hay que poner en la picota a los que comenarón su vida renegando de la política y después, cínicos como los micos, vendieron su ideal, es decir, el ideal que aparecieron defendiendo, para ser parte de un negocio productivo, ingresando en ese mundo político que debiera llamarse el hampa de la política, la letra de la política, sin que les importe un bledo ni la rectitud de conciencia, ni el bien del pueblo, ni que al verlos levantar la cabeza se burlean de ellos, Subieron como las rameras, mucho peor que las rameras: prostituyendo su alma y su cuerpo.

Hay que fustigar duro y sin duelo a los que evolucionaron hacia sus conveniencias, muchos de los que se habían establecido en una plaza de consejero ó acreditado un bufete para ponerlo al servicio de las grandes Compañías que hacen de zánganos en la gran colmena social.

Hacia el ideal vamos seguros de que en la suprema lucha por la libertad y la castración política terminará venciendo al fin la independencia del hombre.

La anarquía, supremo ideal que es en si encierra todas las grandes rebeliones, las que intentan adormecer los que cubiertos con la túnica de nuestros señores, guardadores de alma ruin y cobarde, será la libertadora de la humanidad.

Y nosotros sigamos dedicando nuestra actividad á que sea comprendido el ideal definido por Bakunine, y propago por Kropotkin, Reclus, Fagnano y tantos otros que de ello han dedicado su larga existencia.

TOMÁS HERREROS. Cárcel Modelo de Madrid, Noviembre 1906.

¡Lo más curioso...!

Hoy por hoy priva la cuestión del indulto; al yo fuera literato, periodista en el mundo, ó cuando menos, mercenario del periodismo que incienso y vacula á la burguesía, hablaría de la pertinencia de nuestros señores en el arte del engaño, que no á otra cosa que a eso se llaman disfrazados con que, desde El País á El Siglo Veintiuno, todos los adalides de la prensa política, más o menos, se han dedicado a sus labores.

¡Que el indulto no es indulto! Eso ya lo sabemos desde los últimos días de los meses de Mayo. ¡Que nos engañan con ofertas ilusorias! ¡Que los políticos liberales son peores que los

marxistas! ¡Que los desdichados trabajadores somos siempre los verdaderos blancos destinados al sacrificio! Nada nuevo nos decia, señores periodistas, insignes literatos; el tiempo y la inteligencia que misérgicamente entretiene con sus palabras en la verdad del ropaje engañoso con que la adoran entre quimeras ilusorias y presentaría desnuda en vuestras columnas para que todos los que leáis, seáis conscientes de sus cargas y deberes arbitrarios el derecho natural que arrebatan por la astucia ó por la fuerza al ignorante trabajador.

Habéis hablado de la infamia, imponderable; una prueba de infamia terrorífica, concluyente, de las anomalías del indulto. En la piedad delo más terrible, del inabundable Bernier, que cumpliendo condena en el penal de Tarragona, donde extinguió ocho años de presidio por una frase pronunciada en un momento.

Habéis hablado de su familia, extinguida, muerta de hambre y de pena durante los veinte meses que el marido, el padre, lleva preso. Ahora es tarde; antes, á raíz de la infame detención, debisteis manifestar con valentía vuestra opinión sincera y facilitar el estudio de la verdad al jurado que más tarde hubo de condenar.

Lo que Bernier dijo en el mitin lo habéis dicho vosotros, lo decimos todos á todas horas, en todas partes donde se hable de casos como el ocurrido en Tarragona, que el indulto es el hecho que realizó después la fuerza pública entre los obreros muertos por la avaricia de un contratista, y los manifestantes heridos por la mala intención de los irreflexos y desarmados á la protesta.

Entonces hubiera sido proveyosas vuestras quejas, porque hubieran hecho innecesario el indulto para Bernier y sus esposas y sus hijos no hubiera muerto de hambre, como aseguraríais vuestras tardías lamentaciones. Cuando Bernier pronunció las terribles palabras en el mitin de la Covadonga, el delegado de la autoridad, el celebrísimo Machero, que lo mandó detener con una sésa preconvenida, se agachó en la figura de un hombre delirante, que no estaba fuera de su mente, pretendiendo ocultar su detención; más tarde dijo que «no cosa suya, que informaría al gobernador y lo pondría en libertad».

Después, y aquí entra lo más curioso, condenó a presidio por ocho años á Bernier, basándose en el parte de Machero, del mismo que agranda su figura, se burlean del mismo, se convierten en su tirano, lo esclavizan y contribuyen a su miseria.

que por derecho natural nos pertenece. Vosotros gobernantes y políticos, arreglaos como queráis; porque nosotros tomaremos posesión de lo que nos robasteis por la habilidad y por la fuerza. La Tierra para todos; trabajar para nosotros; ni zánganos, ni parásitos; ni opresores, ni oprímidos, basta de leyes que sólo sirven para proteger á el propietario. El czar, los grandes duques, los procuradores del Santo Sínodo y la burguesía, que se mantengan comiéndose su plata y oro, acapararon en sus gabetas, que consuman para fundirlo todo el papel timbrado; que nosotros comemos todo lo que produce la tierra que sembramos.

La lucha está empezada entre la Rusia de los czares y de los pensadores modernos; aquellos representan lo viejo, lo que fué; éstos el porvenir la Humanidad libre; por la represión suspender su avance, lo adormecerá, tal vez, pero despertará con más vigor que antes, y al fin triunfará la vida libre, de ese pueblo esclavo que ansía redimirse.

El tiempo lo demostrará.

ACRACIO DEL MONTE.

La medida que el progreso avanza, á medida que la sana instrucción se extiende, los cerebros evolucionan en sentido revolucionario, lo que hace que las ansias de un mejor bienestar, de una más positiva libertad se sientan de un modo más hondo entre todos los que componen la llamada clase proletaria, entre todos los esclavos del jornal de todos los pueblos. De aquí que los sin pan en casa se apresten para la conquista de los derechos que por ley de fuerza, y no de justicia ni de equidad, les son negados por los del privilegio y del poder.

Por lo mientras el proletariado usa sus fuerzas y se prepara para el día de sus reivindicaciones, la burguesía, todos los interesados en que el orden actual de cosas subsista, también se unen, también ponen en movimiento sus fuerzas, y hacen todos los esfuerzos imaginables para contrarrestar el movimiento revolucionario obrero, que amenaza dar al traste con todos sus privilegios y con todo su bambolearse poder. ¡Cuál de las dos fuerzas será la vencedora? ¡Para cuál de los dos bandos está reservada la victoria definitiva?

Hay por hoy, las ventajas están de parte de los que poseen el capital, de los que disponen de los códigos, de los que cuentan con las bayonetas. Ellos disponen á su antojo de las mejores posiciones, porque cuentan con todos los medios para socorrer á los que les disputan las riquezas, reclamando iguales derechos á la vida, y á todos sus comodidades, negándoles el derecho de acaparamiento, de monopolio, de que sólo se desean y sólo ellos quieren disfrutar. Por esto son sordos y se muestran cruelmente indiferentes á los clamores de los hambrientos, de los desahuciados y de los que siendo los que todo lo producen, de todo carecen en medio de una colosal abundancia.

Peró la voz de los descontentos aumenta, el número de los que claman pan y justicia, la falange de los rebeldes, de los que anhelan una sociedad más libre, más solidaria, en la que todos tengan el mañana asegurado, cada día aumenta más, más así como el convencimiento de la víctima del capital y de la injusta explotación es más arraigado de que sus demandas de igualdad económica y de autonomía individual están basadas en la justicia y en el derecho. Y claro está que cuanto más arraigada está la convicción de las doctrinas de emancipación y de dignificación humana en los cerebros de los oprimidos, más reforzadas se van las filas de los que combaten contra el capital y la tiranía.

Mientras que los que, hoy por hoy, disponen de la fuerza, no de la razón, puedan contar con las armas ó su servicio, podrán sostenerse en las alturas que sus injusticias les han colocado. El proletario obligar con su pacto del hambre á que el obrero vacile y se rinda en ocasiones; podrá, con sus códigos y leyes represivas; podrá, los periódicos y los libros de las sociedades de resistencia y cerrar los centros de instrucción de los trabajadores; podrán, con sus cárceles y patibulos, diezmar el número de los más entusiastas y convencidos luchadores del ideal de justicia y de fraternidad universal que ya se imponen; podrán, con las bayonetas que defienden á síllos y sus intereses, abortar los ensayos de huelga general y los chispazos revolucionarios que allí se dejan sentir, á modo de escondidos aquellos que anuncian el bulir de los gases revolucionarios que se atraen y fusionan al través de los pueblos y de las fronteras, y que tanto y tanto ya les preocupa. Pero ellos no podrán impedir que la cada día más crecida y ardiente ola de la revolución, que no podrá impedir que el proletariado cada día está más convencido de la razón que le asiste al reclamar y exigir los derechos que por ley de progreso y en estricta justicia les corresponden para el igual disfrute de todas las riquezas de que hoy se ve privado, porque les son robadas por todos los acaparadores y por cuantos componen la banda de los privilegiados del poder y del capital; como tampoco podrán impedir que la rebeldía de los descontentos y el espíritu de revolución transformen la situación social entre los desahuciados, que cada día se eleva y más se universaliza, porque en síllo lleva el propio movimiento evolucionador de los cerebros, porque así lo exigen las modernas costumbres de los pueblos todos.

El día de la gran transformación revolucionaria no está tan lejano como se cree: todo y to-

dos apresuramos su venida: los privilegiados, con su egoísmo y con sus injusticias; los gobiernos, con sus represiones y con sus ametrallamientos cuando el obrero pide pan y libertad; los revolucionarios, con nuestra propaganda de guerra al capital y de odio á todas las tiranías, contra esa causa de que de todas partes surte el día que los obreros cada día se dan más extendida.

Los obreros cada día se dan más extendida. De los que el día de los gobiernos y los capitalistas continúan siendo los más fuertes, es precisamente porque la fuerza es la dan ellos con su ignorancia; los productores comprenden cada día más que si el patrono se enriquece, es porque ellos, con su conformación de explotados, les aumentan las riquezas, y el proletariado sabe que el día que los trabajadores estén realmente unidos al través de las fronteras y se hallen solidarios en un deseo común de imponer su voluntad y de hacer prevalecer la fuerza de su razón, contra todos sus verdugos y enemigos de su ideal de solidaridad universal y de igualdad económica, aquel día la victoria estará para los sin pan en casa, para los desahuciados, para los que anhelan la era de paz, de justicia, y de bienestar para todos. ¡Qué será del orgullo de los poderosos el día que el obrero se niegue á darle la fuerza? ¡Qué será del despotismo tanto de los capitalistas, propietarios, terratenientes, como de los patronales, el día que los productores no quieran ser por más tiempo los resignados que con su sudor enriquecen al amo? ¡Cuál será su fuerza el día que el proletariado unido, como lo coloquemos frente á ellos y les exija todo lo que les corresponde?

Entonces la lucha será por hoy, y hoy luchan no lucharán ni tendrán razón de ser, y como la sociedad será armónica, justa y libre, los obreros de nuestros días de explotación, de esclavitud y de privilegios, no serán conocidos, porque no tendrán base en que apoyarse.

ENRIQUE PUJOL. Celular de Madrid, 10-11-1906.

Repetidamente, y con mucha frecuencia, vemos que los obreros ahudados á la Unión General de Trabajadores no vienen loriqueando de que el obrero, para conseguir su mejoramiento, debe ingresar en las Sociedades de obcio, y en ninguna mejor que en las rolistas y sanas por ellas creadas.

Los obreros, que ya estamos cansos de estos loriqueos, hacemos cosa omiso de sus advertencias, no porque dejemos de comprender que la asociación es buena, sino porque, como dice un antiguo refrán, «el zorro pierde el pelo, pero no las mañas», y los cuantos vicios han tenido hasta aquí estos obreros, seguirán teniendo los, demostrándolo con su conducta.

Todos los partidos políticos, á medida que el pueblo va avanzando, van consiguiendo mejoras, viéndose palpablemente con los partidos monárquicos, que hay conceden en sus programas mejoras que hace años no constaban ni en el programa de los republicanos.

Tenemos hoy á los republicanos que su programa va poniéndose á la altura del programa del partido socialista, y, sin embargo, tenemos la finalidad de la organización católica. La Disminución de horas es hoy un medio para disminuir el número de hambrientos, pero de ninguna manera una solución, de ninguna manera una finalidad para evitar la bancarrota económica que se aviene.

Los países europeos tienen excedente de población, no en su estado natural, pero si dentro del marco de la organización católica. Las naciones americanas casi desahuciadas no pueden por medio de la agricultura facilitar la vida a un pequeño número de habitantes; de modo que á no tardar mucho los países americanos que vivirán en países industrializados; ya la industria inicie en la Republica Argentina.

Si el estado económico actual no cambia, es de prever lo que acontecerá una vez que la América dedique sus energías á la industria, la India haga lo propio en proporción más notable que en la actividad y aquellas naciones de Europa, estacionadas entre en el concierto del industrialismo contemporáneo.

Los resultados ya se palpan; el cierre de fábricas, como coronamiento la negra miseria que vive en el mundo de la población, la multitud de las fábricas cerradas, recordando en el dolor que proporciona la privación de todo el bienestar que se disfrutaba. Cuando llegue este estado de cosas que á buen seguro no tardará más de 30 años, si la idea anarquista ha tomado cuerpo, la transformación social será un hecho.

P. LUIGENCO.

La publicación de TIERRA Y LIBERTAD en Barcelona, resuelta de común acuerdo entre los compañeros de este grupo y los de la ciudad capital catalana, ha obedecido á la imposibilidad que se ha presentado en el periódico en Madrid, á causa de la suspensión autoritaria, que no se ha limitado á perseguirnos encarnizadamente y á encarcelarnos, cuando le ha venido en gana, sino que ha llevado su acción injusta y odiosa hasta el punto de impedirnos leer consecutivamente este semanario, hemos preferido este último, y á Barcelona lo entendamos con la misma fe, con el mismo entusiasmo, con la misma energía que le ha conmovido aquí, con el, prestándole toda nuestra atención y todo el interés que nos traba á los negocios.

[No va también, los negocios! Apesar de este elocente alegato, el tribunal, usando de severidad condena á X... á 50 pesos de multa y á la publicidad del juicio.

El Jurado procede al interrogatorio de un malhechor, acusado de envenenamiento. El Presidente.—¿Luego confesáis haber disuelto una caja de fósforos en la sopa de colas de la viuda Bruno. El Acusado.—Una media caja escamente.

El efecto de la enseñanza racional ha de ser poner á la mujer y al hombre en condiciones intelectuales de distinguir lo verdadero de lo falso y de obrar por inspiración propia sin sugestión tradicional, convencionalista ni prestigiosa.

Ni dios, ni iglesia, ni academia, ni parlamento, ni tribuno, ni que dirán: lo bueno es el juicio de la mujer y del hombre apoyado en y fortalecido por la solidaridad humana, garantido por la participación de todas y de todos en el patrimonio universal.

En eso se diferencia de la enseñanza racional y aun de la laica, que se dirigen á violentar la naturaleza de la infancia haciendo hombres y mujeres amoldados á un

concepto religioso ó social uniforme preconcibido. La enseñanza racional se encamina, y por ley de la evolución progresiva ha de llegar, á desvanecer las falsedades de los teólogos, las argucias de legisladores y juriconsultos, los sofismas de los políticos y cuanto sirve de sostén al privilegio, poniendo á disposición de todas y de todos el caudal de la sabiduría humana, formado con el trabajo de observación, de investigación, de pensamiento, de análisis, de crítica y de método de los hombres de genio de todos los tiempos y de todos los países.

El hombre y la mujer libres lo son únicamente cuando se sienten dueños de sí mismos y piensan por razonamiento propio, sin sugestión doctrinal de ninguna especie, por sensación directa producida por las cosas, los hechos y las palabras, y sin necesidad de director, definidor ni menos inductor con pretensiones de redentor.

Bueno es saber leer y escribir: por la lectura se adapta ó puede adaptarse el lector la sabiduría de los siglos y adquirir el conocimiento de la historia, y por la escritura puede consignar y extender su pensamiento. Pero los privilegiados del Estado, de la Iglesia y del Capital han envenenado la imprenta haciendo que las mismas letras que sirven para poner la verdad al alcance de quien puede y sabe buscarla impriman el libro y el periódico que, con arte maligno y cíbar, difunden la mentira que acepta y acata el pobre ignorante.

Entre un doctor con título universitario y un ignorante analfabeto hay la misma injusticia que entre un rico usurpador y un pobre desposeído.

Lo que se aprende y se sabe por observación directa, por adaptación racional, por deducción como consecuencia lógica de un razonamiento y por inducción como consecuencia general de los hechos, desposeído de toda influencia sugestiva y dogmática, tiene condiciones de verosimilitud; no así lo que llena la memoria y excita las pasiones sugerido por autoridades más ó menos prestigiosas.

«No, su nombre no importa. Lo buscaron después, pero no dieron con él. Querían encerrarlo en la cárcel. ¿Y murió el director? El director que para vivir la vida del vencedor no se preocupó de impedir que se encerrara en la cárcel al que tenía la loción de la ciencia, concibió la magnífica idea de vengarse en las personas de los obreros que como aquel pensaron. Y así lo hizo; la cárcel fue abortadora de inocentes, y el director empezó á aborrecer su pobre venganza. Para completarla buscó á varios facinorosos que, vendiendo su conciencia, se pusieron á su servicio. Entre ellos se contaba uno ruin de cuerpo y romo de inteligencia al que vistió y puso las botas, dedicándole á desempeñar los papeles que requerían algún cuidado; tenía otros dos que por un milagro de equilibrio podía considerarse bipedotes. ¿Cuál era Justo? «No era ninguno de estos. Atender y no interrumpir. Mirar lo que hizo el de las botas... y el gabán, que hasta ahí llegó la liberalidad de su amo: ideó un registro (porque he de advertiros que también lo inventó de un principio de autoridad) en casa de un obrero amigo del que le pegó á su amo, llevando como testigos á los otros dos ignorotes de que ya hicé mención; depositaron ellos mismos dos cartuchos de dinamita en un mueble y llevaron preso al obrero. Se inició proceso y llegó el acto del juicio por jurados (unos jurados con sendos calabazos por volantes); en él se demostró palpablemente la maldad de lo ocurrido, y, sin embargo, se condenó al obrero á tres años de presidio. ¿Y Justo? «Ahora os diré; Justo debía haber ido al pueblo de las negras espaldas hace ya tiempo; el hubiera evitado muchas cosas malas. También debía haberse encontrado en el acto del juicio; pero su vida es errante, y entonces estaba lejos, muy lejos... Allí, donde estaba, también hacía falta su presencia... ¿Dónde estaba, abuela? «En Rusia, hijos míos. SERTSOL. Bilbao, 2 Noviembre 1906.

El desarrollo del industrialismo SUS CONSECUENCIAS Cada día la industria adquiere procedimientos nuevos y la población aumenta en casi todos los países. La proporción del industrialismo es muy superior al crecimiento de la población. La Disminución de horas es hoy un medio para disminuir el número de hambrientos, pero de ninguna manera una solución, de ninguna manera una finalidad para evitar la bancarrota económica que se aviene.

Los países europeos tienen excedente de población, no en su estado natural, pero si dentro del marco de la organización católica. Las naciones americanas casi desahuciadas no pueden por medio de la agricultura facilitar la vida a un pequeño número de habitantes; de modo que á no tardar mucho los países americanos que vivirán en países industrializados; ya la industria inicie en la Republica Argentina.

Si el estado económico actual no cambia, es de prever lo que acontecerá una vez que la América dedique sus energías á la industria, la India haga lo propio en proporción más notable que en la actividad y aquellas naciones de Europa, estacionadas entre en el concierto del industrialismo contemporáneo.

Los resultados ya se palpan; el cierre de fábricas, como coronamiento la negra miseria que vive en el mundo de la población, la multitud de las fábricas cerradas, recordando en el dolor que proporciona la privación de todo el bienestar que se disfrutaba. Cuando llegue este estado de cosas que á buen seguro no tardará más de 30 años, si la idea anarquista ha tomado cuerpo, la transformación social será un hecho.

P. LUIGENCO.

La publicación de TIERRA Y LIBERTAD en Barcelona, resuelta de común acuerdo entre los compañeros de este grupo y los de la ciudad capital catalana, ha obedecido á la imposibilidad que se ha presentado en el periódico en Madrid, á causa de la suspensión autoritaria, que no se ha limitado á perseguirnos encarnizadamente y á encarcelarnos, cuando le ha venido en gana, sino que ha llevado su acción injusta y odiosa hasta el punto de impedirnos leer consecutivamente este semanario, hemos preferido este último, y á Barcelona lo entendamos con la misma fe, con el mismo entusiasmo, con la misma energía que le ha conmovido aquí, con el, prestándole toda nuestra atención y todo el interés que nos traba á los negocios.

[No va también, los negocios! Apesar de este elocente alegato, el tribunal, usando de severidad condena á X... á 50 pesos de multa y á la publicidad del juicio.

El Jurado procede al interrogatorio de un malhechor, acusado de envenenamiento. El Presidente.—¿Luego confesáis haber disuelto una caja de fósforos en la sopa de colas de la viuda Bruno. El Acusado.—Una media caja escamente.

El efecto de la enseñanza racional ha de ser poner á la mujer y al hombre en condiciones intelectuales de distinguir lo verdadero de lo falso y de obrar por inspiración propia sin sugestión tradicional, convencionalista ni prestigiosa.

Ni dios, ni iglesia, ni academia, ni parlamento, ni tribuno, ni que dirán: lo bueno es el juicio de la mujer y del hombre apoyado en y fortalecido por la solidaridad humana, garantido por la participación de todas y de todos en el patrimonio universal.

En eso se diferencia de la enseñanza racional y aun de la laica, que se dirigen á violentar la naturaleza de la infancia haciendo hombres y mujeres amoldados á un

concepto religioso ó social uniforme preconcibido. La enseñanza racional se encamina, y por ley de la evolución progresiva ha de llegar, á desvanecer las falsedades de los teólogos, las argucias de legisladores y juriconsultos, los sofismas de los políticos y cuanto sirve de sostén al privilegio, poniendo á disposición de todas y de todos el caudal de la sabiduría humana, formado con el trabajo de observación, de investigación, de pensamiento, de análisis, de crítica y de método de los hombres de genio de todos los tiempos y de todos los países.

El hombre y la mujer libres lo son únicamente cuando se sienten dueños de sí mismos y piensan por razonamiento propio, sin sugestión doctrinal de ninguna especie, por sensación directa producida por las cosas, los hechos y las palabras, y sin necesidad de director, definidor ni menos inductor con pretensiones de redentor.

Bueno es saber leer y escribir: por la lectura se adapta ó puede adaptarse el lector la sabiduría de los siglos y adquirir el conocimiento de la historia, y por la escritura puede consignar y extender su pensamiento. Pero los privilegiados del Estado, de la Iglesia y del Capital han envenenado la imprenta haciendo que las mismas letras que sirven para poner la verdad al alcance de quien puede y sabe buscarla impriman el libro y el periódico que, con arte maligno y cíbar, difunden la mentira que acepta y acata el pobre ignorante.

Entre un doctor con título universitario y un ignorante analfabeto hay la misma injusticia que entre un rico usurpador y un pobre desposeído.

Lo que se aprende y se sabe por observación directa, por adaptación racional, por deducción como consecuencia lógica de un razonamiento y por inducción como consecuencia general de los hechos, desposeído de toda influencia sugestiva y dogmática, tiene condiciones de verosimilitud; no así lo que llena la memoria y excita las pasiones sugerido por autoridades más ó menos prestigiosas.

«No, su nombre no importa. Lo buscaron después, pero no dieron con él. Querían encerrarlo en la cárcel. ¿Y murió el director? El director que para vivir la vida del vencedor no se preocupó de impedir que se encerrara en la cárcel al que tenía la loción de la ciencia, concibió la magnífica idea de vengarse en las personas de los obreros que como aquel pensaron. Y así lo hizo; la cárcel fue abortadora de inocentes, y el director empezó á aborrecer su pobre venganza. Para completarla buscó á varios facinorosos que, vendiendo su conciencia, se pusieron á su servicio. Entre ellos se contaba uno ruin de cuerpo y romo de inteligencia al que vistió y puso las botas, dedicándole á desempeñar los papeles que requerían algún cuidado; tenía otros dos que por un milagro de equilibrio podía considerarse bipedotes. ¿Cuál era Justo? «No era ninguno de estos. Atender y no interrumpir. Mirar lo que hizo el de las botas... y el gabán, que hasta ahí llegó la liberalidad de su amo: ideó un registro (porque he de advertiros que también lo inventó de un principio de autoridad) en casa de un obrero amigo del que le pegó á su amo, llevando como testigos á los otros dos ignorotes de que ya hicé mención; depositaron ellos mismos dos cartuchos de dinamita en un mueble y llevaron preso al obrero. Se inició proceso y llegó el acto del juicio por jurados (unos jurados con sendos calabazos por volantes); en él se demostró palpablemente la maldad de lo ocurrido, y, sin embargo, se condenó al obrero á tres años de presidio. ¿Y Justo? «Ahora os diré; Justo debía haber ido al pueblo de las negras espaldas hace ya tiempo; el hubiera evitado muchas cosas malas. También debía haberse encontrado en el acto del juicio; pero su vida es errante, y entonces estaba lejos, muy lejos... Allí, donde estaba, también hacía falta su presencia... ¿Dónde estaba, abuela? «En Rusia, hijos míos. SERTSOL. Bilbao, 2 Noviembre 1906.

El desarrollo del industrialismo SUS CONSECUENCIAS Cada día la industria adquiere procedimientos nuevos y la población aumenta en casi todos los países. La proporción del industrialismo es muy superior al crecimiento de la población. La Disminución de horas es hoy un medio para disminuir el número de hambrientos, pero de ninguna manera una solución, de ninguna manera una finalidad para evitar la bancarrota económica que se aviene.

Los países europeos tienen excedente de población, no en su estado natural, pero si dentro del marco de la organización católica. Las naciones americanas casi desahuciadas no pueden por medio de la agricultura facilitar la vida a un pequeño número de habitantes; de modo que á no tardar mucho los países americanos que vivirán en países industrializados; ya la industria inicie en la Republica Argentina.

Si el estado económico actual no cambia, es de prever lo que acontecerá una vez que la América dedique sus energías á la industria, la India haga lo propio en proporción más notable que en la actividad y aquellas naciones de Europa, estacionadas entre en el concierto del industrialismo contemporáneo.

Los resultados ya se palpan; el cierre de fábricas, como coronamiento la negra miseria que vive en el mundo de la población, la multitud de las fábricas cerradas, recordando en el dolor que proporciona la privación de todo el bienestar que se disfrutaba. Cuando llegue este estado de cosas que á buen seguro no tardará más de 30 años, si la idea anarquista ha tomado cuerpo, la transformación social será un hecho.

P. LUIGENCO.

La publicación de TIERRA Y LIBERTAD en Barcelona, resuelta de común acuerdo entre los compañeros de este grupo y los de la ciudad capital catalana, ha obedecido á la imposibilidad que se ha presentado en el periódico en Madrid, á causa de la suspensión autoritaria, que no se ha limitado á perseguirnos encarnizadamente y á encarcelarnos, cuando le ha venido en gana, sino que ha llevado su acción injusta y odiosa hasta el punto de impedirnos leer consecutivamente este semanario, hemos preferido este último, y á Barcelona lo entendamos con la misma fe, con el mismo entusiasmo, con la misma energía que le ha conmovido aquí, con el, prestándole toda nuestra atención y todo el interés que nos traba á los negocios.

[No va también, los negocios! Apesar de este elocente alegato, el tribunal, usando de severidad condena á X... á 50 pesos de multa y á la publicidad del juicio.

El Jurado procede al interrogatorio de un malhechor, acusado de envenenamiento. El Presidente.—¿Luego confesáis haber disuelto una caja de fósforos en la sopa de colas de la viuda Bruno. El Acusado.—Una media caja escamente.

El efecto de la enseñanza racional ha de ser poner á la mujer y al hombre en condiciones intelectuales de distinguir lo verdadero de lo falso y de obrar por inspiración propia sin sugestión tradicional, convencionalista ni prestigiosa.

Ni dios, ni iglesia, ni academia, ni parlamento, ni tribuno, ni que dirán: lo bueno es el juicio de la mujer y del hombre apoyado en y fortalecido por la solidaridad humana, garantido por la participación de todas y de todos en el patrimonio universal.

En eso se diferencia de la enseñanza racional y aun de la laica, que se dirigen á violentar la naturaleza de la infancia haciendo hombres y mujeres amoldados á un

concepto religioso ó social uniforme preconcibido. La enseñanza racional se encamina, y por ley de la evolución progresiva ha de llegar, á desvanecer las falsedades de los teólogos, las argucias de legisladores y juriconsultos, los sofismas de los políticos y cuanto sirve de sostén al privilegio, poniendo á disposición de todas y de todos el caudal de la sabiduría humana, formado con el trabajo de observación, de investigación, de pensamiento, de análisis, de crítica y de método de los hombres de genio de todos los tiempos y de todos los países.

El hombre y la mujer libres lo son únicamente cuando se sienten dueños de sí mismos y piensan por razonamiento propio, sin sugestión doctrinal de ninguna especie, por sensación directa producida por las cosas, los hechos y las palabras, y sin necesidad de director, definidor ni menos inductor con pretensiones de redentor.

Bueno es saber leer y escribir: por la lectura se adapta ó puede adaptarse el lector la sabiduría de los siglos y adquirir el conocimiento de la historia, y por la escritura puede consignar y extender su pensamiento. Pero los privilegiados del Estado, de la Iglesia y del Capital han envenenado la imprenta haciendo que las mismas letras que sirven para poner la verdad al alcance de quien puede y sabe buscarla impriman el libro y el periódico que, con arte maligno y cíbar, difunden la mentira que acepta y acata el pobre ignorante.

Entre un doctor con título universitario y un ignorante analfabeto hay la misma injusticia que entre un rico usurpador y un pobre desposeído.

Lo que se aprende y se sabe por observación directa, por adaptación racional, por deducción como consecuencia lógica de un razonamiento y por inducción como consecuencia general de los hechos, desposeído de toda influencia sugestiva y dogmática, tiene condiciones de verosimilitud; no así lo que llena la memoria y excita las pasiones sugerido por autoridades más ó menos prestigiosas.

«No, su nombre no importa. Lo buscaron después, pero no dieron con él. Querían encerrarlo en la cárcel. ¿Y murió el director? El director que para vivir la vida del vencedor no se preocupó de impedir que se encerrara en la cárcel al que tenía la loción de la ciencia, concibió la magnífica idea de vengarse en las personas de los obreros que como aquel pensaron. Y así lo hizo; la cárcel fue abortadora de inocentes, y el director empezó á aborrecer su pobre venganza. Para completarla buscó á varios facinorosos que, vendiendo su conciencia, se pusieron á su servicio. Entre ellos se contaba uno ruin de cuerpo y romo de inteligencia al que vistió y puso las botas, dedicándole á desempeñar los papeles que requerían algún cuidado; tenía otros dos que por un milagro de equilibrio podía considerarse bipedotes. ¿Cuál era Justo? «No era ninguno de estos. Atender y no interrumpir. Mirar lo que hizo el de las botas... y el gabán, que hasta ahí llegó la liberalidad de su amo: ideó un registro (porque he de advertiros que también lo inventó de un principio de autoridad) en casa de un obrero amigo del que le pegó á su amo, llevando como testigos á los otros dos ignorotes de que ya hicé mención; depositaron ellos mismos dos cartuchos de dinamita en un mueble y llevaron preso al obrero. Se inició proceso y llegó el acto del juicio por jurados (unos jurados con sendos calabazos por volantes); en él se demostró palpablemente la maldad de lo ocurrido, y, sin embargo, se condenó al obrero á tres años de presidio. ¿Y Justo? «Ahora os diré; Justo debía haber ido al pueblo de las negras espaldas hace ya tiempo; el hubiera evitado muchas cosas malas. También debía haberse encontrado en el acto del juicio; pero su vida es errante, y entonces estaba lejos, muy lejos... Allí, donde estaba, también hacía falta su presencia... ¿Dónde estaba, abuela? «En Rusia, hijos míos. SERTSOL. Bilbao, 2 Noviembre 1906.

El desarrollo del industrialismo SUS CONSECUENCIAS Cada día la industria adquiere procedimientos nuevos y la población aumenta en casi todos los países. La proporción del industrialismo es muy superior al crecimiento de la población. La Disminución de horas es hoy un medio para disminuir el número de hambrientos, pero de ninguna manera una solución, de ninguna manera una finalidad para evitar la bancarrota económica que se aviene.

Los países europeos tienen excedente de población, no en su estado natural, pero si dentro del marco de la organización católica. Las naciones americanas casi desahuciadas no pueden por medio de la agricultura facilitar la vida a un pequeño número de habitantes; de modo que á no tardar mucho los países americanos que vivirán en países industrializados; ya la industria inicie en la Republica Argentina.

Si el estado económico actual no cambia, es de prever lo que acontecerá una vez que la América dedique sus energías á la industria, la India haga lo propio en proporción más notable que en la actividad y aquellas naciones de Europa, estacionadas entre en el concierto del industrialismo contemporáneo.

Los resultados ya se palpan; el cierre de fábricas, como coronamiento la negra miseria que vive en el mundo de la población, la multitud de las fábricas cerradas, recordando en el dolor que proporciona la privación de todo el bienestar que se disfrutaba. Cuando llegue este estado de cosas que á buen seguro no tardará más de 30 años, si la idea anarquista ha tomado cuerpo, la transformación social será un hecho.

P. LUIGENCO.

La publicación de TIERRA Y LIBERTAD en Barcelona, resuelta de común acuerdo entre los compañeros de este grupo y los de la ciudad capital catalana, ha obedecido á la imposibilidad que se ha presentado en el periódico en Madrid, á causa de la suspensión autoritaria, que no se ha limitado á perseguirnos encarnizadamente y á encarcelarnos, cuando le ha venido en gana, sino que ha llevado su acción injusta